

# HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

Año IV

REDACCION  
UNION, 17, ENTRESUELO  
ADMINISTRACION  
FORTUNY, 4, IMPRENTA

Tarragona: Viernes 6 de Julio de 1906

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la capital CINCO pesetas trimestre, á domicilio, en el resto de España, CINCO pesetas trimestre.—Número suelto 10 céntimos.—Anuncios, comunicados y esquelas mortuorias á precios convencionales.—La correspondencia al director.—No se devuelven los originales.

N.º 1018



Representante en Tarragona

Fernando de Castellarnau, Rambla S. Juan, 46, 4.º

## No se quiere entender

Y decimos que no se quiere, porque á poco que en ello se pongan los sentidos, ni siquiera la reflexión, lo entiende cualquiera. Aludimos al problema político que algunos ministros, ó sus amigos, se empeñan en plantear á la Corona, y sólo á la Corona, puesto que ello versa sobre un programa fantástico, del que el Gobierno no ha hablado todavía oficialmente á la opinión. Ahora se dice que ese programa se va á formular en la Nota oficiosa del primer Consejo que los ministros celebran. ¡Ahora! Después de llevar un mes esos señores asegurando que contaba el Gabinete con el decreto de disolución para realizar el tal programa!

Renunciemos á apuntar la escasa fe que esa campaña pueda ya inspirar al público, cuando, los mismos que la hacen confiesan que aún está por plantear todo lo que ya dieron por definitivamente resuelto. Y hablemos seria y reposadamente de la cuestión política, en sus verdaderos términos.

Hace poco más de un año llegó al Poder el partido liberal, representado por los elementos que en la elección de jefe, á la muerte de Sagasta, habían obtenido mayoría. Los que se quedaron en minoría en aquella votación, patriótica y noblemente olvidaron enconadas luchas y enojosas pretericiones, y el señor Montero Ríos podía decir que contaba con todas las fuerzas que á Sagasta siguieron. Demostró la realidad que no poseía el Sr. Montero las mejores condiciones para jefe de partido ni de Gobierno, y al frente de los Consejos de la Corona, y de las mayorías hubo de sustituirle el Sr. Moret, á quien los unos y los otros auxiliaron y asistieron.

Que el partido liberal no podía considerar resuelta de una manera sólida la crisis en que lo dejara la muerte de Sagasta, era evidente; pero también lo era para todo el mundo cómo se iba resolviendo, con facilidades que nadie hubiera sospechado, al asistir á las luchas que en las Cortes de 1903 mantuvieron unos y otros elementos del antiguo partido. El señor Moret se había destacado con grandes relieves á la cabeza del banco azul, y era notorio que su jefatura se abría camino y abundaba las raices, luchándose más por el disfrute de su principal confianza, por ser su segundo, que por derribarlo y sustituirlo en el primer puesto.

Pero la temporada parlamentaria había sido de prueba para el partido liberal: cuestiones incidentales de Gobierno, necesidades inexcusables de trámite, habían absorbido su atención, impidiéndole abordar de frente su propio programa, un programa, fuera el que fuere, que viniese á caracterizar en la Historia su acción gubernamental. Para llegar á un fin que las circunstancias le impusieran, como con frase feliz dijo una tarde el Sr. Moret, tuvo que dar una vuelta y describir una curva, al final de la cual se encontraba en el camino llano por donde desembarazadamente pudiese marchar.

A fines de Marzo se salió de la curva, y parecía que la marcha normal podría comenzar inmediatamente. Había un jefe del Gobierno en quien se confiaba; había unas Cortes cuyas mayorías le seguían y en las que la oposición monárquica, reducida á un solo partido y a un solo jefe, había acreditado hasta con el sacrificio el propósito de ser un factor de Gobierno y una garantía contra cualquier conato de disidencia. El mismo conflicto que parecía plantear la retirada de las minorías no monárquicas, quedaba desde el punto en que ellos declaraban que volverían á las Cortes en cuanto se les sometiera un asunto de interés nacional.

Ahora va á marchar el Sr. Moret—nos decíamos todos.—Tiene el instrumento, tiene en sí mismo las condiciones precisas; la realidad nacional le ofrece ancho campo en que desenvolverse. El éxito de la Conferencia de Algeciras y el mejoramiento del aspecto financiero de nuestra cuestión económica, así como el término del conflicto militar, le ofrecen la colaboración preciosa de la confianza pública. ¿Que más quiere? Pasó Abril, y no se hizo nada: el Rey tenía que viajar. Pasó, y no se hizo nada: había de casarse el Rey. Ha pasado Junio, y no se ha hecho nada: era preciso plantear una cuestión. Estamos en Julio, y ahora se dice que la cuestión, que se dió por resuelta con una crisis hace veintitantos días, se ha de plantear, y se ha de resolver, antes de que se comience á andar.

(Se continuará.)

## PARÉNTESIS LITERARIO

Merced á la eficaz intervención de un estimado amigo nuestro, hemos conseguido que el reputado escritor D. Luis Jordán, ilustrado jefe de Administración Militar residente en esta plaza nos facilite copia de la patriótica, viril y bellísima composición que remitió al concurso celebrado en Madrid para premiar el mejor canto á la Bandera española.

Conocido sobradamente el Sr. Jordán en la república de las letras por sus notables trabajos, no ha menester de nuestros elogios para acrecentar la legítima fama de que goza entre los literatos españoles, limitándonos á enviarle desde estas columnas las más expresivas gracias por su atención.

La aludida composición dice así:

## A nuestra bandera

Ayer, bandera roja y amarilla  
Con amoroso afán te idolatramos;  
Giró la tierra, y mas aun admiramos  
Tu augusta magestad que maravilla.

Y mientras gira, y alienten nuestros pechos,  
Resurgirán enseña encantadora  
Tus glorias, y la fama redentora  
Que dan á España sus grandiosos hechos.

Debemos por su historia, conocer  
Las causas de lo magno y lo pequeño  
Ya que revueltos, poderoso empeño  
Con tristes yerros, la hicieran decaer.

Así, como los giros de la Tierra  
Jamás en el espacio acabarán,  
Siempre heroicos, tus hijos velarán  
Tu destino en la paz como en la guerra.

Ciencia, amor, constancia y patriotismo  
Eso requieres tú, ¡santa bandera!,  
Y otra vez, sombrearás de esa manera  
La patria que jamás rodó al abismo.

Aunque niños, así, su porvenir  
Labraremos a la gentil España,  
Y nada como la opinión extraña  
Dirá, si somos grandes al morir.

Del corazón, la sangre enrojecida,  
Y el fulgor que en títula en la mirada  
Te encirran enseña idolatrada,  
Aun después de rendirte nuestra vida.

¡Adios! adios bandera sin rival:  
¡Roja y gualds! serás siempre inmortal.

LUIS JORDÁN.

Tarragona 14 Mayo 1906.

## Desde Barcelona

### La llegada del Sr. Maura

A la llegada del expreso de Madrid era muy numerosa la concurrencia que se hallaba en los andenes del apeadero del paseo de Gracia esperando saludar al ilustre jefe del partido conservador D. Antonio Maura.

Este que venia acompañado de su señora, tenia proyectado apearse en la estación de Francia, mas en vista de las efusivas pruebas de entusiasmo y amistad que se le tributaron desistió de su propósito y descendiendo del *sleeping-car* montó en el carruaje del gobernador interino Sr. Sostres y en compañía de este y de los Sres. Benet y Colom y Espinós se trasladó al hotel Colón, en donde recibió momentos después la visita del capitán general de este cuerpo de Ejército y la de infinidad de amigos políticos y particulares. También fué visitado por el alcalde de esta capital señor marqués de Marianao.

Invitado por el general Linares, el Sr. Maura se trasladó á la Capitanía general en donde almorzó, regresando después al hotel Colón.

A las cuatro de la tarde y en un carruaje acompañado de los Sres. Benet, Torres Picornell y conde de Sert, efectuó el Sr. Maura su anunciada visita al Circolo Conservador en cuyos salones ocupados por distinguidas personalidades fué recibido con una nutrida salva de aplausos y oyendo e estruendosos vivas á España, al Rey y á Maura que lanzó un «Viva Cataluña», grito que fué repetido por todos los que se hallaban presentes.

El presidente del Circolo, Sr. Benet y Colom, pronunció un discurso elocuente de bienvenida al ilustre hombre público haciendo algunas manifestaciones que fueron unánimemente aplaudidas.

Acto seguido se levantó el Sr. Maura y con vibrante entonación pronunció el siguiente discurso:

«No tenia otra intención, al venir aquí, que la de saludaros, felicitaros por lo que habeis hecho y daros las gracias.

Algún error hay en la creencia ó manifestación de que no estoy aperechido de las circunstancias especiales en que se halla Cataluña. Tengo la obligación de fijarme en ellas y de hacerme cargo de lo que son y significan.

Ya sé hasta qué punto hay que hacer por la política el sacrificio de la propia tranquilidad y espero que el tiempo hará fructificar el esfuerzo nuestro y el esfuerzo común de todos.

El noble espíritu que resplandece en las palabras de nuestro presidente sería prenda segura de ello para mí si otro hubiera sido mi pensamiento.

Causas nobles, motivos legítimos; teniendo todos amor a la patria y entendiendo llegar al bien de ella por diferentes caminos no, pueden verdaderas diferencias las que, aquí, separan á unos de otros.

Fidelísimos a nuestro camino, no olvidemos que las actas políticas se hacen por las grandes colectividades: no olvidemos que el antiguo régimen del partido ha traído su decaimiento.

No se pueden hacer obras, políticas sin, comunes y grandes fuerzas, porque el ataque viene de grandes masas y hay que rechazarle.

Para eso está el partido conservador, que es eterno, como muy bien se ha dicho aquí, porque ¡encierra una ley natural y de vida.

La misma lucha que se advierte aquí, todo lo que palpita y afirma la vida, es un conservador, aunque reniegue de serlo; aunque no quiera. A pesar suyo, lo es. (Aplausos.)

He profesado siempre la idea, y pruebas bien solemnes he dado de ello, de que los hombres que pueden gobernar deben esquivar ofrecimientos que se hacen de buena fe, pero que las gentes oyen sin tener en cuenta el porvenir y las circunstancias.

Cuando el poder público actúa como pagando deudada.

Tengo dadas de mis sentimientos y de mis ideas señales claras. No he variado en mi manera de sentir, y quien tiene ojos para ver, no tiene que decir sino que ve lo que presencio y que hará son arreglo á lo que vea y presencie.

En la vida pública repondemos ánto les ciudadanos y ante la historia. Esta consideración preside en mi conducta.

No tendía razón si desconociese que lo que para en Cataluña tiene realidad, á ello acudiré como Dios me á de entender. (Grandes aplausos.)

Tres principios he proclamado aquí vuestro presidente y solo uno basta, que el deber.

Tenemos un deber para con Cataluña, para con España, para con Dios. ¡Lo cumpliremos, lo cumpliremos todos juntos!

Grandes aplausos y voces de ¡bien! coronaron el breve y elocuente discurso del señor Maura, que con potente voz gritaba mientras el distinguido concurso aplaudía: ¡Viva España! ¡Viva Cataluña! ¡Viva el Rey! Al finalizar sonó una nutrida salva de aplausos que se prolongó durante varios minutos siendo muy felicitado por la concurrencia.

Seguidamente el Sr. Maura se trasladó de hotel colón en donde recibió algunas visitas y esperó la hora de embarcarse para Mallorca.

P. R. M.

Barcelona 4 Julio 1906.

## AUDIENCIA PROVINCIAL

Sentábanse en el banquillo los procesados Francisco Curto Carles y Josefa Mañé Vilagénés, por hurto de aceitunas en la finca denominada «Galacho» del término municipal de Roquetes, propiedad de Manuel Codorniu, el día 10 de Enero del corriente año entre cuatro y cinco de la tarde. Al sorprenderlas el guarda términos del pueblo indicado, manifestaron las procesadas, que cruzaban la finca con objeto de llevar una botella de vino en una casita situada á la otra parte de la propiedad.

Estima el fiscal Sr. Emo constituye un delito de hurto penado por el Código, siendo autores del mismo por participación directa las procesadas, incurriendo estas á la pena de dos meses y un día de arresto mayor, sosteniendo luego la defensa (Sr. Morera) que la Sala debe absolver á sus patrocinadas; en caso de condenarlas se aprecie el delito como hurto frustrado y en tal caso les sean impuestas la multa de 125 pesetas.

Procurador Sr. Salvadó.

Dictará sentencia la Sala.

\*\*

Otro juicio vióse á continuación contra José Fabregat Batlle, Isidro Fabregat Fabregas, (este hijo del anterior) y Salvador Xaruba Costa por lesiones mútuas hecho acaecido en la finca llamada «Parada» del término de Espuga de Francolí.

A las once de la mañana del 28 de Junio de 1905 hallábase el procesado Xaruba arreglando y ensanchando un camino de herradura cuyo terreno era propiedad de los dos primeros procesados. Estos al ver al Xaruba desde lejos, le avisaron que se marchara de su propiedad, por contestación le dijo que fueran si querían algo; hicieron así el padre é hijo, enredándose de palabras hasta el punto de que el Xaruba dió una puñalada al hijo, el cual se defendió con una azada, acudiendo luego el padre en su defensa, luchando entonces los tres. De la lucha resultaron los tres contentidos con heridas mas ó menos graves.

El fiscal Sr. Emo, modifica sus conclusiones provisionales en el sentido de que el procesado Xaruba cometió dos delitos de lesiones menos graves pidiendo para cada uno de dichos delitos dos meses y un día de arresto mayor y para el padre é hijo 36 pesetas de multa.

Los abogados defensores Sres. Valls y Mórera piden la absolución de sus patrocinados. Compañía el Tribunal los Sres. Otto, Lardiez y Virgili. Procuradores Sres. Planas y Forn. Concluido para sentencia.

Regionales y generales

Ha zarpado de Alicante con rumbo á Barcelona la escuadra de instrucción compuesta de los buques «Pelayo», «Princesa de Asturias» y «Río de la Plata».

Dicen de Tánger que puede darse por terminado el incidente originado por el asesinato de Charbonnier, pues el gobierno imperial acepta íntegramente todas las reclamaciones hechas por el gobierno de París.

El Consejo de gobierno del Banco de España ha acordado distribuir 50 pesetas por acción por los beneficios correspondiente el semestre último.

La comisión extraparlamentaria que estudia la modificación del impuesto de consumos entregará en breve al Gobierno el resultado de sus trabajos, indicando las bases para la supresión de dicho impuesto y los medios de obtener mayores ingresos.

Cartas de Larache dicen que un francés que fue á aquella población con el objeto de comprar terrenos y salió á las afueras, fué asesinado vilmente por los moros.

El hecho ha causado gran indignación y dará seguramente lugar á nuevas y enérgicas reclamaciones por parte de Francia, por el estilo de las formuladas á raíz del asesinato de Charbonnier.

Espérase que la semana próxima regrese de Fez la embajada italiana y enseguida el gobierno español comunicará á las potencias el resultado de la misma, invitándoles á la ratificación del protocolo en Madrid.

El nombramiento de Pérez Caballero para la cartera de Estado ha producido excelente efecto en los centros diplomáticos de Tánger y también en la colonia española, por considerarse con aptitudes suficientes para realizar las legítimas aspiraciones nacionales en Marruecos.

En Sicilia se han declarado en huelga los obreros de todas las fabricas de azufre de la isla.

Ante una de dichas fabricas se presentó la policia, pretendiendo hacer entrar á los obreros á trabajar.

Los operarios se resistieron, trabándose una lucha, de la que resultaron varios heridos.

La policia detuvo á un huelguista y la multitud le siguió hasta la cárcel, pidiendo gritos que se le dejara en libertad.

El centinela de la cárcel, viéndose impotente para contener á la muchedumbre, disparó sus armas contra ella, hiriendo á siete personas.

Según comunican de Manila, el cólera hace grandes estragos en aquella capital, especialmente entre los indígenas.

Las autoridades yanquis adoptan muchas precauciones para impedir la propagación de la epidemia.

Leemos en nuestro colega barcelonés La Vanguardia correspondiente al día de ayer:

«En la madrugada de ayer se desarrolló un sangriento suceso en la calle de Jaime Giral que conmovió hondamente á los vecinos de aquella populosa barriada, tanto por resultar víctimas del mismo dos personas que se habian captado generales simpatías por su laboriosidad, como por las circunstancias que concurren en el horrendo crimen.

En la casa número 10 de la citada calle, piso 4.º, cuarta puerta, vivia un matrimonio con una joven de dieciocho años, llamada Luisa Palacios, á la cual habian prohiado cuando solo contaba tres años.

El marido, Francisco Garcia y Garcia, de 46 años, estaba empleado en la brigada municipal encargada de la recogida de perros, y la mujer, llamada Francisca Soler, de 48 se ocupaba en las faenas domésticas de algunas casas particulares.

La joven trabajaba de oficiala corsetera en una tienda.

Parece que en el citado matrimonio no reinaba mucha armonía y que eran frecuentes las discusiones violentas y los fuertes altercados, debido, según versión de los vecinos, al carácter irascible del marido.

A las dos de la madrugada el ruido producido por tres detonaciones de arma de fuego y desgarradoras voces de auxilio que partían de la habitación ocupada por dicha familia, sembraron la alarma entre los demás vecinos de la casa.

Acudieron el sereno y el municipal de servicio en socorro de los que solicitaban su auxilio, encontrándose la puerta de la habitación cerrada.

Abrióla luego el Francisco Garcia, apareciendo en el dintel con una navaja ensangrentada en la mano.

Su mujer fué encontrada en una alcoba, junto á la cama, con cuatro profundas heridas de arma blanca en el pecho, mortales de necesidad.

Cuando llegaron en su auxilio era ya cadáver.

La hija adoptiva del matrimonio, que también fué agredida por el Garcia, se habia encerrado en un cuarto reservado; presentaba una herida de arma de fuego en la frente y otra en el hombro derecho, ambas de pronóstico grave.

El juzgado en funciones de guardia, que era el del distrito de la Audiencia, se constituyó en el lugar del suceso, ordenando la detención del Garcia y disponiendo fuese conducido á los calabozos del palacio de Justicia.

El juez municipal, Sr. González Vilart, que por enfermedad del Sr. Catalá desempeña el cargo de juez de instrucción, auxiliado por el escribano Sr. Durán y los criminalistas señores Carretero y Cervera, empezó la instrucción de diligencias. Se incautaron de lo navaja y de una pistola de dos cañones con las cuales se cometió el crimen.

El cadáver de Francisca Soler fué conducido al cementerio del SO.

En el dispensario de las Casas Consistoriales se prestó auxilio á la desdichada Luisa, la cual fué trasladada después al hospital. Ayer tarde se le extrajo el proyectil que tenia alojado en la espalda. Dentro de su estado de gravedad habia experimentado una ligera mejoría.

De la declaración que prestó se desprende que el Garcia realizó la agresión exasperado por las violentas disputas que con frecuencia se promovían por pretender la joven casarse con un hombre que no era del agrado de aquélla.

Francisco Garcia declaróse autor del hecho, manifestando que habia intentado matar á su mujer y á su ahijada por suponer que llevaban ambas una conducta muy reprochable.

Ingresó en la cárcel ayer tarde.

Todas las noticias de San Petersburgo concuerdan en que la situación actual es tan grave que no puede prolongarse mucho tiempo imponiéndose una de las dos soluciones: ó un gobierno contitucional ó un golpe de Estado.

Muchos interpretan la comunicación oficial sobre la cuestión agraria, que ayer telegrafié, como el preludio de un golpe de Estado no muy lejano.

Parece que el Czar se afectó hondamente de los actos de rebelión realizados por el regimiento de Preobrajensky, en el cual hizo su aprendizaje militar y del que es coronel, constituyendo su guardia de mayor confianza.

La Gaceta de Colonia publica un telegrama de Washington diciendo que el famoso anarquista Rosenberg salió de Hamburgo el día 1.º de Mayo; al propio tiempo el gobierno alemán recibia aviso de que se preparaba un atentado contra el emperador.

Registrado ahora el domicilio de Rosenberg en América se ha descubierto en él un taller completo para la fabricación de bombas con diversidad de pólvoras especiales.

Supótese que Rosenberg habrá podido enviar á Europa algunas de sus máquinas infernales.

Comuntran de Nueva York que cerca de Altona (Pensilvania) el conductor de un tranvia que descendía por una pendiente, perdió el freno, emprendiendo el vehículo rapidísima carrera hasta que quedó destruido y muertos once viajeros.

El vapor «América» con 114 emigrantes, que se creia perdido, ha llegado á las islas Bermudas.

Muchas familias de los pasajeros vestían ya de luto por creerles víctimas de un naufragio.

La Cámara de Comunes de Londres ha nombrado una comisión para que estudie los medios mejores para reprimir el abuso del tabaco en los adolescentes.

El telegrama que se acordó enviar al señor Navarrotreverter en el mitin de Zaragoza contra los consumos, dice así:

«A D. Juan Navarrotreverter, presidente de la Comisión extraparlamentaria de los Consumos.—El pueblo de Zaragoza, congregado en mitin grandioso para pedir la supresión del impuesto de consumos, acordó saludar á usted y felicitarle por la actividad y acierto de la Comisión que preside, excitándole á que continúe sus gestiones hasta lograr la supresión del odioso impuesto.»

Locales y provinciales

Desde el 1.º de este mes, queda instalada la Administración de HERALDO DE TARRAGONA en la calle Fortuny, núm. 4, imprenta de los señores Llorens, Gibert y Cabré, á donde se podrán dirigir nuestros suscriptores para hacer reclamaciones, sea las que fueren, relacionadas con esta publicación, así como el público en general en lo que se refiera á anuncios, esquelas, comunicados, etc., etc.

CARIDAD

La implora una infeliz familia compuesta de matrimonio y seis hijos, que se encuentran en la mas horrible miseria hallándose enfermo el padre en el Santo Hospital y la madre muy delicada de salud.

Tan desventurada familia habita en la calle de Civaderia, núm. 13.

Durante la tarde del martes último, en la extensa conca que comprende los pueblos de Tivisa, Mora, Mora la Nueva, García, Molá, Figueras, Gratallops, Torroja, Porrera, Pradell, Guiamets, Marsá, Capsanes, Bellmunt, Falset, Masroig y algunos otros, cayó un aguacero tan abundante que los habitantes de aquellos pueblos no habian en ocho años presenciado otro igual. Las tierras han quedado convenientemente abonadas para los viñedos y sobre todo los olivos, avellanos y almendros, esperándose una cosecha regular; todo lo cual tiene alborozados á los payeses; mas este contento se ha convertido en la mas amarga aflicción entre los cosecheros de Falset y Marsá, cuyos campos han quedado asolados por el horroroso pedrisco que cayó allí en lugar de la lluvia que benefició á los pueblos anteriormente nombrados. Durante la tormenta cayeron algunos exhalaciones sin causar, afortunadamente, daño alguno.

Ha fallecido en esta capital la esposa de nuestro estimado amigo particular y digno oficial de Sala de esta Audiencia D. Ricardo Rueda, á quien enviamos nuestro mas sentido pésame.

En la Asamblea general celebrada últimamente por la Cámara de Comercio de esta capital fueron elegidos por unanimidad para representarla en el Instituto superior de Agricultura, Industria y Comercio, los señores don Pedro de la Rosa, vicepresidente de la Cámara de Comercio de Barcelona; D. Eduardo Barandiaran, de Bibao, y D. Ramón Castro, de Valencia.

Nuestro estimado amigo D. Isidoro Menjibar, dueño del Cinematógrafo Moderno ha adquirido un órgano con destino á dicho espectáculo.

Ha debutado en el teatro «El Alba» de la vecina ciudad de Reus la compañía Rius-Estany que actuó no hace mucho en el «Centre Catalá».

Hemos recibido el número 61 del Boletín del Colegio de Médicos de esta provincia que contiene el siguiente sumario:

Sección oficial: Elecciones.— Los nuevos métodos de tratamiento de las conjuntivitis granulosas, por D. José Porta.—Bibliografía, por D. José Viejobueno.—Sección de Noticias.

La Tesorería de Hacienda de la provincia ha señalado para hoy los libramientos de pagos siguientes:

- D. Vicente de la Plaza, 226'01 pesetas.
D. Ignacio Llobell, 44'45.
D. Gerardo Benet, 112'50.
D. José Salavera, 23'86.
Sr. Depositario pagador, 7 612'69.

Ha sido detenido en la inmediata villa de Cambrils un sujeto que dice llamarse Juan Riu, Besaluch, y que también es conocido por Juan Gómez y Juan Forés, natural de Puzol (Valencia), por haber entregado á una poseedora un billete anunciador de 25 pesetas, parecido á los del Banco, en pago del hospedaje.

Dicho sujeto procedía de Madrid, Barcelona, Villanueva y Geltrú y Tarragona, de cuyas poblaciones, según él mismo ha declarado, se ha marchado también sin pagar nada. Ha ingresado en la cárcel de aquel partido.

Por haber desaparecido la enfermedad del sarampión, se han reanudado las clases en las escuelas públicas de Canonja.

Se halla vacante la plaza de Jefe de la Sección de Instrucción pública dotada con 1.750 pesetas anuales, mas 500 como gratificación.

Esta tarde se reunirá en sesión de segunda convocatoria nuestra Corporación municipal.

Dicen de Lérida que la cosecha de aceituna se presenta inmejorable en aquella region. Si los campos logran mantener la muestra que tienen, será cosa extraordinaria. Añaden que las lluvias de estos dias han sido muy benéficas para los olivos.

El día 20 del actual tendrá lugar en las oficinas de la Administración del Hospital militar de esta plaza, un concurso para suministrar artículos de consumo á dicho establecimiento.

El Ayudante de Marina de Tortosa, Don Julio Monteró, ha sido ascendido al empleo inmediato y destinado, como tercer comandante, al crucero «Princesa de Asturias».

Han sido clasificados para ocupar plaza de reenganchados con premio, los siguientes sargentos de esta guarnición: Manuel Criado Narvola, del de Almansa, y Miguel Carrera Barrio, Domingo Fuentes Isidro, José Torrell Trillas y José Gil Torrens, del de Luchana.

Ha marchado a Barcelona el comandante de Estado Mayor, D. Federico Garcia Rivera.

Se ha ordenado que al sargento del Regimiento infantería de Luchana, Antonio Gil Aranda, le sea abonada la gratificación de continuación en filas devengada desde 1.º Septiembre de 1905 hasta fin de Diciembre siguiente.

LOS SOCIALISTAS ALEMANES Y LA HUELGA GENERAL

El órgano de los sindicatos socialistas alemanes, La Unión, ha publicado en los últimos días un resumen del discurso que Bebel ha pronunciado en una reunión confidencial del Comité central de dichos sindicatos.

Según parece, Bebel ha declarado que el partido socialista y su Comité director no estaban dispuestos a proponer la huelga general, y hasta que la combatió en la medida de lo posible. El delegado de los albañiles, Silberschmidt, que asistía a la reunión y es un partidario decidido de la huelga general, se indignó y publicó ese resumen oponiéndolo al discurso de Bebel en el Congreso de Jena, donde el jefe socialista había hecho las mayores concesiones a los radicales partidarios de la huelga general, «esa arma suprema del proletario».

La publicación ha producido gran indignación del Vorwaerter, que califica de infamia la revelación hecha por Silberschmidt de debates destinados a permanecer secretos. Bebel mismo ha hablado, afirmando que su discurso estaba concebido en el mismo espíritu que el de Jena y que la dirección del partido socialista, en que Bebel está comprendido, sabe perfectamente lo que convenia hacer en situaciones determinadas.

Tales declaraciones no arrojan luz alguna sobre el asunto debatido. No indican cuales son los verdaderos sentimientos del partido acerca de la huelga general, salvando las consideraciones de oportunidad y táctica. Pero muchos periódicos las interpondrán en el sentido de que las resoluciones de Dresde y Jena se adoptaron principalmente para deslumbrar a la galería y satisfacer a los impacientes siendo estas interpretaciones y estos comentarios causa de que Bebel sea cada día más discutido entre los socialistas alemanes.

Boletín Oficial

Gobierno de la provincia.—Se anuncia haberse remitido al Excmo. señor ministro de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por D. Magin Corbella Monseny contra el fallo de la Comisión provincial.

Hospital militar de Tarragona.—Se convoca a un concurso que tendrá lugar el día 20 del actual para la adquisición de varios artículos de suministro para las atenciones de aquel Establecimiento.

Ayuntamientos.—Extracto de los acuerdos tomados por el mismo durante el mes de Junio del año actual.

—El de Tivisa publica el extracto de los tomados por el mismo durante el mes de Mayo último.

—Los de Alcover, Milá, Castellvell, Bisbal del Panadés, Riudecols y Galera anuncian servicios.

Boletín Religioso

SANTOS DE HOY.—S. Isaías profeta. SANTOS DE MAÑANA.—S. Fermín mr.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita a la Purísima Concepción en San Juan.—Privilegiado.

ORACIÓN DE LAS CUARENTA HORAS

Continúa en la iglesia de San Juan. Su Divina Majestad se tendrá de manifiesto por la mañana de ocho a once, celebrándose las misas de exposición y reserva. Por la tarde de cuatro y cuatro a ocho se cantará el seráfico Trisagio, practicándose a continuación los piadosos ejercicios del Octavario a Jesús Sacramentado, terminará con la bendición y reserva.

Sección comercial

Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER

De San Carlos, 1. Teresa, de 30 ts., p. Alberich, con sal, consignado a D. Juan Mallol.

De Marsella y Barcelona, v. Cabo Creux, de 993 ts., c. Beitia, con efectos, consignado a D. Mariano Peres.

De Génova y Barcelona, v. Cabañal, de 663 ts., capitán Bayona, con efectos, consignado a D. Román Musolas.

De Bilbao y Valencia, v. Cabo Oropesa, de 909 ts., c. Urrutia, con efectos, consignado a D. Mariano Peres.

De Barcelona v. Antonio Velazquez, de 671 ts., capitán Muñoz, con tránsito, consignado a los señores Hijos de B. Lopez.

DESPACHADAS

Para Philippeville, v. inglés Balmore, con lastre Para Bilbao y esc., vapores Cabo Creux y Antonio Velazquez, con efectos.

Para Huelva y esc., v. Cabañal, con efectos.

Para Marsella y esc., v. Cabo Oropesa, con efectos.

Bolsa de Barcelona

Barcelona, 5, 15'56.

CAMBIOS EXTRANJEROS

Table with exchange rates for London, Paris, and Hamburg.

EFFECTOS PUBLICOS

Table with public effects including 4 por 100 interior and Denda amortizable.

OBLIGACIONES CONTADO

Table with obligations including Ferrocarril Norte especiales and T. B. y F. 2 1/4 por 100.

ACCIONES FIN MES

Table with shares including Banco Hispano Colonial and Sociedad Catalana General de Crédito.

Bolsa de Madrid

Madrid, 5, 17'82.

Table with exchange rates and shares for Madrid.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIDOS.—Ninguno. FALLECIDOS.—Ninguno. MATRIMONIOS.—Ninguno.

Sección telegráfica

Madrid, 5.

Consejo en Palacio

Desde las once de la mañana hasta cerca de las dos de la tarde duró el Consejo de ministros celebrado hoy en Palacio bajo la presidencia del Rey.

El Sr. Moret y sucesivamente los demás ministros expusieron sus opiniones sobre la cuestión política y prevaleció el pensamiento esencial del Sr. Moret de que piensa desenvolver la política en mas amplios horizontes de los que permiten las actuales Cortes.

El Monarca se reservó emitir su opinión y anunció que resolvería.

El Sr. Moret ha afirmado al salir que no volverá a Palacio.

Después del Consejo el Rey firmó 48 decretos.

Espectacion.—Siguen las dudas

El Consejo de ministros celebrado en Palacio ha revestido más que im-

portancia, pues ha despertado expectación extraordinaria.

El vestibulo de Palacio y la sala de Teléfonos estaban llenos de senadores, diputados y políticos de todos los matices, que esperaban con ansiedad conocer el resultado del Consejo.

El tema de todas las conversaciones era el tan cacareado de si habrá ó no decreto de disolución de las Cortes, duda que no se ha desvanecido aún, pues las referencias que de lo ocurrido en el Consejo han dado los ministros, en nada aclaran aquel punto, que es la clave del problema.

Antes del Consejo

Los ministros de Gracia y Justicia y de Hacienda conferenciaron con el Sr. Moret antes de reunirse el Consejo en Palacio.

Los ministros cambiaron impresiones en el regio alcázar antes del Consejo, mientras esperaban a D. Alfonso, que estaba condecorando a varios soldados de la Escolta Real, que prestaban servicio el día del atentado.

Fiesta íntima

En Palacio hubo anoche una fiesta íntima, a la que asistió toda la familia real y la alta servidumbre para ver en el cinematógrafo las películas de la llegada de la Reina Victoria al Pardo, de la boda regia y de la capilla pública que se celebró pocos días después.

Noticias de provincias

Toledo.—Se ha suicidado, arrojándose desde la ventana de un retrete al patio de la Academia militar, el cadete Juan Fuentes Marco.

La causa de esta determinación ha sido la pérdida, por segunda vez, del curso actual.

Ferrol.—El capitán general del departamento ha inspeccionado el clipper "Nautilus".

Se dice que se dará por inservible la citada embarcación que durante muchos años ha servido de escuela de guardias marinas.

Melilla.—Se confirma el descalabro de las fuerzas del Roghi.

Este ha celebrado una junta con sus principales jefes y oficiales, acordando dejar tropas en la Guelaya para vigilar el paso del Muluja, con objeto de cortar el paso a las fuerzas imperiales.

Lopez Dominguez en Palacio

En estos momentos pasa por la calle de Alcalá, en dirección a Palacio el general Lopez Dominguez, que viste de uniforme.

Se concede extraordinaria importancia a esta inesperada visita, suponiéndose que será encargado de formar Gabinete.

Gabinete Lopez Dominguez

El general López Dominguez ha estado en Palacio desde las cuatro y media hasta las cinco y media.

Al salir manifestó a los periodistas que el Rey le habia encargado de la formación de Gabinete y que él habia aceptado.

Al darle los periodistas la enhorabuena contestó el general que no era hora todavía, pues tenia que comenzar los trabajos para la formación del

Gabinete, y no sabia aún el resultado que darian.

El general Lopez Dominguez cuenta con el apoyo de los Sres. Canalejas y Montero Rios

Impresiones

Escepto en los moretistas, en todos los demás grupos del partido liberal ha producido buen efecto la solución de la crisis. Inútil es decir que los diputados y senadores que creían que el Sr. Moret contaba con el decreto de disolución están archicontentos y ofrecen apoyar resueltamente al nuevo Gabinete.

Los conservadores elogian mucho al Rey por el acierto con que ha resuelto el conflicto ministerial.

Maura en Palma.—La llegada.—á fecundo recibimiento.—En el Circulo Conservador.—Extraordinario.

Palma, 5.

Acaba de llegar el Sr. Maura, a bordo del "Balear".

Los muelles estaban animadísimos. Al desembarcar el jefe del partido conservador, el público prorrumpió en vivas a Maura, seguidos de aplausos generales.

Se le ha dispensado un recibimiento entusiasta y cariñoso.

De todos los pueblos de la isla han venido comisiones para saludarle.

El Sr. Maura se trasladó al Circulo Conservador, donde recibió a las referidas comisiones y a gran número de amigos que fueron a saludarle y darle la bienvenida.

Los salones del Circulo resultaban pequeños para contener la concurrencia que se agolpaba en la calle.

El periódico "La Almudaina" ha publicado un extraordinario con fotografados de la residencia veraniega del Sr. Maura.

Bolsin

Madrid, 5

Interior fin mes, 80'97. Interior próximo, 00'00. Francos 10'95. Lthras, 27'77. Empréstito nuevo, 000'00.

Bolsin

Barcelona, 5.

Después cierre, correo última hora: Interior fin mes, 81'01. Id. próximo, 00'00. Acciones Norte, 55'05. Alicantes, 90'35. Oranses, 0'000. Colonial, 00'00.

Bolsin

Paris, 5.

Exterior español, 95'70. Acciones Norte, 234'00. Alicante, 386'00. Repta francesa 3 por 100, 96'62. Plata fina, 109'75.

IMPRENTA LLORENS, GIBERT Y CABRE

Aviso

Por tenerse que ausentar su dueño, se vende una finca de recreo a medio kilómetro de esta ciudad con agua, casa, cercada de pared y con hermosas vistas al mar y a la campiña. Para informes dirigirse a la imprenta de este diario

Se vende

la antigua y acreditada Fábrica de gaseosas de doña Emilia Magriñá (sucesora de Balcells) instalada en la calle de San Francisco, por no poderla atender su dueña. Para informes en la misma Fábrica ó en esta imprenta.

